

Observatoire Maçonnique Européen.

communiqué

Une société de francs-maçons (et de francs-maçonnes) fonde un Observatoire Maçonnique Européen. Cet observatoire est indépendant de toute obédience maçonnique et ses membres respectent l'interdiction fondamentale de toute immixtion religieuse ou politique ; ils gardent scrupuleusement le secret maçonnique à l'égard du monde profane. Plus que jamais sensible à l'influence du monde profane, la franc-maçonnerie éprouve de plus en plus de difficultés à s'observer et s'affirmer par elle-même. Tirailée entre des principes constitutifs de plus en plus mortifiés et les contraintes d'un monde moderne empris d'histoire, elle traverse une période difficile sur la plupart des continents, et particulièrement en Europe où elle est née. La manière dont elle saura relever le défi des nouvelles formes d'opposition entre les vérités essentielles et vitales - ce qu'on appelle la Tradition - et les désirs de la post-modernité, entre une initiation restaurée et une éducation réformée, déterminera la conformité de son avenir à son idéal.

L'O.M.E. s'intéressera donc aux orientations et aux influences de la franc-maçonnerie davantage qu'aux structures maçonniques elles-mêmes.

Pour réaliser ses objectifs, l'O.M.E. rassemble des francs-maçons de toutes spécialités.

Le premier travail de l'O.M.E. sera l'exploitation du questionnaire sur la franc-maçonnerie du XXIe siècle diffusé en 1999.